

# LA GAZETTE



BULLETIN D'INFORMATION D'ECLARON BRAUCOURT SAINTE-LIVIERE



## Site internet communal :

<http://www.eclaron-braucourt-steliviere.fr>

## Application d'information et d'alerte:

<https://app.panneapocket.com>

**Contact:** 03-25-04-11-62

[mairie.eclaron@ebsl.fr](mailto:mairie.eclaron@ebsl.fr)



## LE MOT DU MAIRE

### Construire ensemble : 50 ans d'expérience et d'énergie renouvelée.

Il y a 50 ans, le 1er Janvier 1975, parallèlement à la mise en eau du Lac du Grand Der, Sainte-Livière rejoignait Eclaron et Braucourt pour fonder notre Commune d'Eclaron-Braucourt-Sainte-Livière.

Trois Maires visionnaires : Michel MARIN, Daniel GOUJET et Jean GUILLEMIN décidaient, suivis par les Conseillers Municipaux, d'unir la destinée des trois villages afin de faire d'Eclaron-Braucourt-Sainte-Livière **LA Commune Haut-Marnaise détentrice des berges du Lac du Der.**

Le dynamisme induit permit de **sauver l'Église** de Sainte-Livière menaçant ruine, la mise en place d'un système d'**assainissement collectif** à Sainte-Livière et Braucourt permettant à ces villages de **bénéficier définitivement de ce service** ; occasion également de mise en place de trottoirs sur leurs principales rues.

Cet élan permit la construction de la première Station d'épuration d'Eclaron et le lancement des lotissements des **Vergers** à Braucourt, des **Charnats** à Sainte-Livière, **Calmette, Joliot Curie, Pasteur, Derrière Clamart et Clos Bernard** à Eclaron.

Plus tard c'est l'association des trois entités qui permit la construction de logements locatifs Hamaris pour chacun des trois villages.

Symbole de célébration de ce cinquantenaire, la **Randoween** du 31 Octobre mérite d'être mise en avant. **Unissant les associations** de Braucourt, Sainte-Livière et Eclaron avec l'implication enthousiaste de leurs élus respectifs, son succès incite à une reconduction déjà attendue en 2025.

2025 C'est 25 ans de reproduction annuelle de **nos cigognes emblématiques** ; leur présence encore ce jour, sur leur nid, nous **inspire l'optimisme.**

2025 C'est 25 ans de participation active à la première **Communauté de Communes** de Saint-Dizier, précurseur de notre Agglomération, fondée dès l'origine sur la compétence économique.

Son élargissement tant territorial que de compétences se traduit par la gratuité d'accès à la  **piscine** pour les enfants de nos écoles, le **transport** à la demande, la **sécurisation** et la **stabilité** des prix de l'eau potable, de l'assainissement, la réalisation de **pistes cyclables** et demain l'ouverture d'une **crèche** à Eclaron.

Dans notre monde si morose et inquiétant, **soyez assurés** ; après 50 ans d'énergie renouvelée, de la **détermination** de notre équipe municipale à **œuvrer de concert** à l'émergence et réalisation de beaux projets conçus en concertation pour **votre mieux être.**

**NOS VŒUX LES PLUS SINCÈRES POUR CETTE NOUVELLE ANNÉE 2025 !**

Jean-Yves MARIN

# SOLIDARITÉ

## RETOUR SUR LES JOURNÉES DE DONNÉS DU SANG

En 2024, notre commune a une fois de plus montré **son engagement et sa solidarité** à travers deux journées dédiées au don du sang, organisées le 3 juillet et le 4 décembre. Ces événements, en partenariat avec l'**Établissement Français du Sang (EFS)**, ont permis de rassembler de nombreux habitants, tous animés par le désir d'aider ceux qui en ont besoin.

Ces 2 journées, ont attiré de nombreux donneurs, qu'ils soient habitués ou nouveaux. Grâce à cet élan de générosité, **92 poches de sang** ont été collectées, un véritable succès pour une période souvent marquée par une baisse de la fréquentation.

Un grand merci à tous les donneurs, qui ont permis la réussite de ces collectes. Chaque don contribue à **sauver des vies** et à faire face aux besoins constants des hôpitaux.

Nous vous donnons **rendez-vous le 2 juillet** et le 3 décembre en 2025 pour 2 nouvelles collectes, en espérant que cet élan de solidarité continue à grandir au sein de notre village.

## UN SUCCÈS RETENTISSANT POUR LES 4ÈMES FOULÉES ROSES ÉCLARONNAISES

Dimanche 6 octobre 2024, le village d'Éclaron a vibré sous une belle vague de solidarité et de sport lors des 4èmes Foulées Roses Éclaronnaises, organisées dans le cadre d'Octobre Rose par les sapeurs-pompiers d'Éclaron en lien avec la municipalité. Cette édition a une nouvelle fois démontré la **force du collectif** de notre commune, rassemblant plus de 900 participants, un record pour cet événement devenu incontournable.

Dès le matin, la place du village s'est animée d'une ambiance conviviale et chaleureuse. Coureurs, marcheurs, familles, amis et bénévoles ont répondu présents, arborant fièrement le ruban rose, symbole emblématique de la lutte **contre le cancer du sein**. Plusieurs parcours adaptés à tous les niveaux, allant d'une marche familiale à une course plus sportive, ont permis à chacun de participer à son rythme.

Cet événement a permis non seulement de promouvoir une activité physique **bénéfique pour la santé**, mais également de sensibiliser à l'importance du dépistage précoce du cancer du sein. Grâce à l'implication des participants une somme significative de 7783 € a pu être récoltée et sera reversée à la ligue contre le cancer courant février 2025.

Un grand merci, aux bénévoles, aux partenaires et aux commerçants locaux qui ont permis de faire de cette journée un véritable succès. Nous vous donnons rendez-vous le 5 octobre 2025 pour la 5ème édition.



## COMMANDE GROUÉE PELLETS POUR L'HIVER PROCHAIN :

Pour 2025, nous vous proposons de renouveler une commande groupée. Si cette proposition vous intéresse, merci de vous inscrire uniquement par mail à :

[ebsl.communications@gmail.com](mailto:ebsl.communications@gmail.com)

en précisant vos coordonnées (nom, prénom, adresse, n° de tél et adresse mail) et la quantité souhaitée **au plus tard pour le 15/03/2025**. Dès que la prospection sera terminée, nous vous communiquerons le nom du fournisseur retenu. Celui-ci vous contactera pour convenir des modalités de la commande, de livraison et de paiement.



## REJOIGNEZ LES SAPEURS-POMPIERS D'ECLARON !

**VOUS VOULEZ SAUVER DES VIES, RELEVER DES DÉFIS ET AGIR POUR VOTRE COMMUNE? DEVENEZ SAPEUR-POMPIER VOLONTAIRE !**

**FORMATION OFFERTE, ENGAGEMENT VALORISANT, ET SOLIDARITÉ AU RENDEZ-VOUS. CONTACTEZ LE CIS ECLARON À L'ADRESSE MAIL : ECLARON@SDIS52.FR VOTRE COURAGE PEUT FAIRE LA DIFFÉRENCE.**

"UN SUCCÈS RETENTISSANT..."

# MISE A L'HONNEUR

## MICHEL COLSON

«Un parcours pas ordinaire.

Né pendant la guerre dont il se souvient pour avoir échappé avec mère et grand-mère dans une cave à un bombardement, Michel a effectué sa scolarité à l'école d'Eclaron et a été footballeur dans le club d'Eclaron.

Puis il devient ouvrier agricole dans les fermes Gervaisot et Boillot avec un intermède d'un an à la MAAMF et le service militaire où il devient commando-parachutiste en Algérie.

En 1969 il est recruté pour travailler dans les TP en tant que conducteur d'engins pour la construction du Der.

Il sera ensuite sur de nombreux chantiers de déviation, contournement de villes en France avant de partir durant 13 ans en Afrique : Bénin, Libye (route du désert), Gabon (le transgabonais), et Burundi.

Il y rencontre quelques personnes célèbres : étant le dernier Français en Libye il déjeune chaque vendredi avec l'ambassadeur de France et son épouse. À son retour de Libye, Yves Mourousi est venu l'accueillir à sa descente d'avion pour l'interviewer au journal de 13 heures de TF1.



Au Gabon, dans l'hôtel Bécard, il partage sa pension avec Johnny Hallyday venu tourner un clip pendant une semaine.

Puis il travaille en France jusqu'à la retraite en 2001 qu'il savoure à Éclaron.

Michel est une personne joviale, ayant une grande notion du partage et de l'amitié, toujours prêt à aider.

Les enfants de l'école, à l'occasion des rencontres intergénérationnelles, l'aiment beaucoup.

Fidèle porte-drapeau lors des commémorations, il est salué en octobre 2024 à la BA113 par le ministre des Armées Sébastien Lecornu.»

## LA MAGIE DE NOËL : LA BOÎTE AUX LETTRES DU PÈRE NOËL

**Chers habitants,**  
**Depuis plusieurs années, la Boîte aux Lettres du Père Noël a trouvé sa place dans notre village, et chaque année, elle apporte son lot de magie. Cette fois, ce sont 87 lettres remplies de rêves et de souhaits qui ont été envoyées par nos chers enfants. Les lutins, toujours aussi malins et joyeux, ont répondu à chaque lettre... à l'exception de 17, malheureusement sans adresse, qui n'ont pu être renvoyées. Nous tenons à remercier tous les petits lutins en herbe pour leur participation et vous rappelons qu'il suffit d'une petite adresse pour que la magie opère pleinement Noël prochain.**



“UN PARCOURS PAS ORDINAIRE...”

**TÉLÉCHARGEZ gratuitement l'appli du sded 52**

Scannez-moi

ACCÉDEZ FACILEMENT à vos jours de collecte, aux horaires des déchetteries, aux bornes de recharge électrique ...

DISPONIBLE SUR Google Play

Téléchargez dans l'App Store

SDED 52 - 40 BIS AV. M<sup>th</sup> FOCH - 52000 CHAUMONT - 03 25 35 09 29 - www.sded52.fr

Conception service communication du SDED 52 - Publication septembre 2023

## RÉAMÉNAGEMENT DE LA BOÎTE A LIRE - VILLAGE D'ECLARON :

**Face à une importante fréquentation, la boîte à lire s'est agrandie. Et pour faciliter le choix, de nouveaux rayonnages ont été installés. Rendez-vous dans la cour de la Mairie...!**

**TÉLÉCHARGEZ L'APPLICATION PANNEAUPOCKET POUR RECEVOIR LES INFOS ET ALERTES DE VOTRE COMMUNE**

Sans publicité | Gratuite | Aucune donnée personnelle

- Ouvrez votre application Play Store, App Store ou AppGallery sur votre téléphone ou sur votre tablette.
- Tapez "PanneauPocket" dans la barre de recherche en haut de l'écran ou en bas à droite grâce à la loupe.
- PanneauPocket apparaît en tête de liste. Cliquez sur "Installer" ou "Obtenir".
- Il ne vous reste plus qu'à cliquer sur le cœur à côté du nom de votre commune pour recevoir ses notifications en temps réel.

**BONNE UTILISATION !**

PanneauPocket est disponible depuis un ordinateur sur [app.panneaupocket.com](http://app.panneaupocket.com)  
L'application est gratuite, si votre téléphone vous demande de rentrer une carte bleue, cliquez sur "passez cette étape".  
© PanneauPocket

## LIBRE EXPRESSION DE L'OPPOSITION

Le temps passe vite !.. je ne vois pas les années défiler !.. la situation ne s'améliore pas !..l'avenir est bien incertain !.. je plains nos jeunes !.. Voici quelques expressions de morosité que l'on entend souvent dans notre environnement. En quelque sorte le ressenti d'une population locale, que l'INSEE d'un côté, et la politique de l'autre, contribuent à diffuser. Malheureusement, quant au déclin de la population de la Haute Marne et de nos villages, nos inquiétudes émises l'an dernier sont confirmées.

A Eclaron le comité des fêtes s'investit beaucoup par de nombreuses manifestations pour dynamiser le village alors que l'attitude autocrate du maire ne favorise pas l'enthousiasme des administrés.

Les associations ressentent aussi un manque de dynamisme, après l'arrêt de l'activité du Tennis Club d'Eclaron , l'Union Sportive subit actuellement un vent d'instabilité dont nous souhaitons vivement que les conséquences n'entraînent pas une tempête destructrice.

Soyons optimistes pour des jours meilleurs et formulons pour 2025 l'espoir de retrouver la direction d'une stabilité durable et la modestie d'un maire à l'écoute de ses administrés.

A nos agents municipaux courageux et dévoués, souvent en sous-effectifs, nous témoignons notre reconnaissance et notre soutien.

A la population de notre bassin de vie, aux associations et institutions administratives, nous présentons nos meilleurs vœux de santé et de prospérité pour cette nouvelle année 2025 ainsi qu'un vœu particulier de guérison à ceux et celles qui sont souffrants.

Luc HISPART - Laurette LIGIER - Thomas GROSJEAN

## UNE EXPOSITION À GRANDE VALEUR MÉMORIELLE

Dans le cadre du devoir de mémoire de la Première Guerre mondiale et relative aux poilus éclaronnais morts pour la France, une exposition fut ouverte au public dans les salles de la Maison de Romance du 8 au 26 novembre 2024.

Une centaine de personnes environ l'ont visitée dont de nombreux habitants, 5 classes de l'école et les jeunes du centre de loisirs.

Cette exposition réalisée par des élèves de CP et CE2 il y a 10ans dans le cadre d'un projet de devoir de mémoire pour le centenaire du début de la première guerre mondiale, proposait de nombreuses **informations sur 21 poilus éclaronnais** qui ont été identifiés avec entre autres leur fiche militaire, la cause, le lieu et l'âge de leur décès.

Il y avait également une frise chronologique illustrée du début à la fin du conflit, des affiches documentaires des écrits sur les conditions de vie des poilus, des comparaisons entre les uniformes allemands et français, des livres, des cartes postales décrites mais également des mots croisés et memory.

De plus, des objets militaires d'époque comme des baïonnettes, des grenades, des casques, des objets constituant le barda militaire ont été exposés et décrits par une maman d'élève collectionneuse et passionnée de cette période.

Les retours des visiteurs ont tous été très positifs.



**"LES RETOURS... ONT TOUS ÉTÉ TRÈS POSITIFS..."**

# MANIFESTATIONS ET FESTIVITÉS

## Téléthon 2024

Merci à toutes et à tous pour votre **mobilisation** une fois de plus en faveur de la lutte contre les maladies rares ...

Le Téléthon 2024 a récolté 1250 €. Malgré un résultat en légère baisse au regard des années précédentes notre mobilisation reste intacte. Un effort de communication

(tract dans chaque boîte aux lettres dans les trois communes) n'a pas suffi pour faire progresser nos recettes.

Dès maintenant nous réfléchissons pour apporter une nouvelle dynamique à notre point dons 2025.

Rendez-vous en cette fin d'année pour vous retrouver, nous l'espérons, toujours mobilisés pour cette noble cause.

## Randoween

Pour la première fois, **des associations de nos 3 villages** ont organisé une randoween pour le plaisir de tous.

Environ 500 personnes ont participé aux parcours proposés dans le bois de Braucourt. Un véritable succès : **parcours décorés et effrayants**. Les marcheurs ont pu prendre une collation autour des bûches canadiennes, **ambiance garantie !** Des monstres se sont invités pour leur tenir compagnie.

En fin de parcours, une restauration et buvette étaient proposées pour les personnes qui souhaitaient poursuivre la soirée.



## PROCHAINES MANIFESTATIONS

*Après les multiples manifestations de l'été, l'automne a vu Octobre rose, Bourse aux jouets, Marché de Noël, Colis puis Repas des aînés...*

*L'année 2025 s'annonce elle aussi prolifique avec déjà le Trail du phare annoncé le 9 Février, Extralac les 17-18 Mai, Marathon et Triathlon ainsi que le Fête de la musique en Juin...*

## UNE PENSÉE POUR NOS AÎNÉS

Dimanche 22 décembre, 211 colis ont été distribués aux habitants âgés de plus de 70 ans, de nos 3 villages par l'équipe municipale renforcée de quelques bénévoles.

Pour **le traditionnel repas de nos Aînés**, organisé le samedi 11 janvier, 160 personnes se sont retrouvées pour passer un moment agréable.

Cette année, c'est 370 personnes de la commune qui ont bénéficié de cette attention.

**"CETTE ANNÉE, C'EST 370 PERSONNES DE LA COMMUNE QUI ONT BÉNÉFICIÉ DE CETTE ATTENTION..."**

## ASSOCIATION ÉNERGIE ET HARMONIE



Une reprise de la section Qwan Ki Do enfants au Dojo d'Eclaron a permis de revoir nos bambins fouler les tatamis pour apprendre l'art martial sino-vietnamien fondé par Maître PHAM Xuan Tong en 1981. Après avoir découvert les acrobaties, frappes sur cibles, jeux, initiation au travail technique et combat, le groupe des enfants a pu recevoir pour les vacances de Noël du chocolat offert par les enseignants du club. A l'approche des compétitions de cette année 2025 qui auront lieu en février et mars pour la sélection zone nord de France et le Championnat de France, le club aura un représentant dans la catégorie enfant 10-12 ans technique et combat en la présence de Livio Dardé déjà médaillé 3ème en novembre en compétition combat arts martiaux vietnamiens. Nous espérons qu'il fera briller à nouveau les couleurs de notre commune d'Eclaron.

## MARCHÉ DE NOËL

**LA TROISIÈME ÉDITION DU MARCHÉ DE NOËL S'EST TENUE LE 15 DÉCEMBRE À LA SALLE DES FÊTES D'ECLARON. UNE TRENTAINE D'EXPOSANTS A PROPOSÉ, ENTRE AUTRES, LEURS CRÉATIONS ARTISANALES, DES PRODUITS À DÉGUSTER... DANS L'APRÈS-MIDI, LE PÈRE NOËL NOUS A RENDU VISITE POUR LA PLUS GRANDE JOIE DES ENFANTS. TOUT AU LONG DE LA JOURNÉE, GRÂCE À LA MOBILISATION DES MEMBRES DU COMITÉ DES FÊTES, LES BADAUDS ONT PU SE RESTAURER ET DÉGUSTER UNE BOISSON CHAUDE. TOUT ÉTAIT RÉUNI POUR PASSER UN BON MOMENT DANS UNE AMBIANCE DE NOËL.**



# PROJETS ET TRAVAUX

## Crèche : bienvenue aux bébés!

Notre commune est heureuse d'accueillir au sein de son "second cœur de village" une crèche de 12 berceaux, superbe réalisation de notre Agglomération Grand Saint-Dizier Der et Vallée.

A proximité immédiate de notre Groupe Scolaire et du Complexe Associatif, proche du lotissement des Fruitières, complémentaire du Relais Assistance Maternelle ; elle apporte un **service appréciable** à notre population jeune.



## Lotissement des Fruitières

Les travaux de la première tranche de notre lotissement des Fruitières sont pratiquement terminés ainsi la mise en vente des terrains a bien débuté, les premiers permis de construire sont partis à l'instruction.

Il est conseillé aux **personnes intéressées** par une parcelle dans cet ensemble de haute qualité de **contacter rapidement** la Mairie au 03-25-04-11-62, si elles souhaitent bénéficier du choix de leur emplacement...

## Travaux 2025 et en préparation...

Les travaux du **logement F4** de la Mairie de Sainte-Livière se terminent, le rendant disponible en Mars...

L'installation **photovoltaïque** en autoconsommation électrique va bientôt débuter.

Les travaux du **plateau ralentisseur** de Sainte-Livière et ses aménagements annexes sont programmés également pour Mars.

La **partie sportive** de notre **Sentier sportif et patrimonial** sera lancée au second semestre, sa partie patrimoniale attend elle le feu vert des financeurs espérés.

Nous étudions, dans le cadre de l'accompagnement Village d'Avenir, la transformation du presbytère d'Eclaron en **local commercial** et la rénovation des **logements** de l'étage de la Maison de Romance.

Une rénovation de la salle conviviale de Braucourt est en réflexion ainsi qu'une reprise de la Cidrerie.

Nous suivons de près une étude relative à la jonction cyclable du "Saint Laurent", de la route du Der aux Sources du Lac.

**TANT TRAVAUX QU'ANIMATIONS SONT LE FRUIT D'UN TRAVAIL D'ÉQUIPE EFFICACE ET DURABLE: MAIRES DÉLÉGUÉS, ADJOINTS ET SALARIÉS DE LA COMMUNE. IL NOUS REVIENT DE LES EN REMERCIER.**

## RAPPELS...

**Jeux de Ballons :** afin de respecter la **tranquillité de tous** et bénéficiant du Terrain multi-sports à côté de l'école et du Stade M.Verpillot, nous vous rappelons que **les jeux de ballons sont interdits** sur les différentes voies et places publiques...

### L'égagement des arbres et l'entretien des trottoirs :

Dans le cadre de la préservation de la sécurité et de la propreté dans notre commune, il est essentiel de rappeler quelques règles concernant l'égagement des arbres et l'entretien des trottoirs et des pieds de murs.

Dans notre commune, comme dans beaucoup d'autres, **les riverains sont tenus d'assurer l'entretien** des trottoirs et des abords immédiats de leur propriété. Cela inclut :

-Le désherbage : retirer les herbes qui poussent entre les dalles ou au pied des murs.

-Le nettoyage : balayer les trottoirs pour enlever les feuilles mortes, la terre ou tout autre débris pouvant causer des glissades.

-Le déneigement : en hiver, les riverains doivent rendre le trottoir praticable en cas de neige ou de verglas, en y répandant éventuellement du sable ou du sel.

### Un espace bien entretenu est essentiel pour garantir la sécurité des piétons et contribuer à l'embellissement de notre commune.

Les propriétaires d'arbres doivent veiller à ce que leurs plantations **ne débordent pas sur la voie publique** ou sur les propriétés voisines. Il est donc impératif :

D'égager régulièrement les arbres, arbustes et haies afin qu'ils ne gênent pas la circulation des piétons et des véhicules, notamment sur les trottoirs et les routes.

De vérifier que les branches ne touchent pas les câbles électriques ou téléphoniques, pour éviter tout risque d'accident ou de coupure. Pensez à planifier vos travaux d'égagement hors des périodes de nidification des oiseaux, généralement de mars à juillet.

En respectant ces règles simples, nous contribuons tous à faire de notre commune un lieu agréable, sûr et harmonieux. Nous remercions chaque habitant pour sa vigilance et son engagement dans ces tâches citoyennes.

# POINT INFO DÉCHETS

- **140 composteurs commandés sur nos 3 villages**
- **courant de l'été 2025 : fin de la collecte des sacs bleus** (apport volontaire sur des points de collecte à proximité des bennes à verres)
- **30 passages autorisés à la déchetterie sur 12 mois consécutifs**

## FLEURISSEMENT DURABLE

Depuis plusieurs années, notre commune s'est engagée dans une démarche écologique exemplaire en repensant entièrement ses pratiques de fleurissement.

Désormais, nous n'utilisons plus de pesticides pour l'entretien de nos espaces fleuris. Nous privilégions des plantes d'ornement résistantes, nécessitant peu d'entretien et peu d'eau, afin de préserver nos ressources naturelles.

Pour l'arrosage, modéré, nous nous appuyons uniquement sur les puits communaux et la récupération d'eau pluviale. Ce choix, à la fois économique et écologique, témoigne de notre volonté de limiter notre impact environnemental. Nous avons également introduit une grande variété de plantes vivaces, qui, au-delà de leur esthétique durable, offrent l'avantage de réduire le besoin de replantation chaque année.

Ces efforts ont porté leurs fruits, pour l'année 2024, notre commune a eu l'honneur de recevoir les encouragements du jury lors du concours du prix du Der. Une reconnaissance qui vient récompenser notre engagement pour un fleurissement harmonieux et durable.

Nous remercions nos agents communaux qui participent à cette belle initiative ainsi que tous les habitants qui utilisent les mêmes pratiques pour qu'ensemble nous contribuions à préserver notre cadre de vie pour les générations futures.



**Permanences :** Sainte-Livière : - Permanence élus 10h00/12h00, les troisièmes samedis du mois  
- Permanence secrétariat, mardi 14h00-15h30 (sauf vacances scolaires)  
Braucourt : 14h00/15h30, les troisièmes jeudis du mois  
Eclaron : du lundi au jeudi inclus de 14h00 à 18h00 et le mercredi matin de 9h00 à 12h00.  
/ vendredi : de 14h00 à 17h30  
Les élus sont également disponibles sur rendez-vous.